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实际上从上周六中国男篮爆冷
输给日本队之后，媒体和球迷都对
于中国男篮史上第一次无缘亚运会
四强有了心理准备，今天的晋级生
死战以67比75输给伊朗队，结果并
不意外。

之后5名至8名的排位赛，对于
卫冕冠军中国男篮来说，已经没有
实际意义，今天的赛后新闻发布会，
也提前变成了中国媒体与主教练宫
鲁鸣之间的总结会，神态平静、语态
平和的宫鲁鸣有问必答，足足畅谈
了半个多小时，记者用笔记本电脑
速记的发布会实录，竟然有 2000 多
字。这要比这一场意料之中的失利
更重要，因为这些现在还停留在口
头纸面上的内容，才是中国男篮有
待于付诸现实的未来。

中国观众不抛弃不放弃
记者所乘坐的去三山世界篮球

馆的媒体大巴，明显有两个阵营，中
国记者沉默地坐在前部，伊朗同行
在车尾大声说笑，还忍不住扯着嗓
子喊起了“伊朗，伊朗！”不过赛场
内，坐满了南区内层看台的中国观
众，在人数和气势上完全压倒了伊
朗人，坐在对面的记者留心数了数，

在场的中国球迷总共带来了 14 面
五星红旗，在赛前一直随着“中国队
—加油”的整齐喊声挥舞着。

在比赛的绝大部分时间里，中
国男篮的队员们，都没有给这些热
情的家乡球迷兴奋地展示国旗的机
会。反而是在比赛结束后，中国观
众并没有收起国旗直接离开，相反
他们像赢了球一样对着男篮队员们
鼓掌，挥动国旗。

广州亚运会，中国男篮留给观
众的感动瞬间是众人对王治郅的

“顶礼膜拜”，而在仁川，是观众用不
抛弃不放弃的热情支持，将感动反
哺于中国男篮。

20 岁的郭艾伦说：“这个夏天
我们非常努力了，今天输了是因为
经验上有欠缺，因为我们比较年轻，
并不是不够努力。”全场他都被 32
岁的伊朗老将卡姆尼完全压制，那
些掌声是送给年轻的他，还有中国
男篮的未来的。

宫鲁鸣口述未来
“名次上肯定和要求有差距，我

们更觉得我们的位置还不是亚洲二
队吧，明天后天不知道可能会发生
什么。”宫鲁鸣赛后口述 2000 多字
的总结，谈的就是中国男篮的未来。

没有核心队员，超过一半的人
都是第一次在国家队打正式比赛，

“高水平的比赛比的是心态，技战术
水平没有正常的心态是发挥不出来
的。我们队员心情紧张四肢僵硬，
投篮动作变形，眼睛只能看到一条
直线看不到场上的形势⋯⋯”宫鲁
鸣说。

他甚至非常坦然地承认，自己
也是个“年轻”的教练。“其实我离开
这个行业十年，回来以后某种意义
上还是有生疏的感觉。但毕竟身后
还有教练团队，给了我很大支持。
整个来讲我们最大的失误就是昨天
的比赛，说的很重视，实际上轻敌
了，教练组有很大的责任。”

赢球和失利都能帮助年轻球队
进步。哈达迪赛后留下一句话：中
国球员身体和技术都很强，但是组
成一个队就不行。宫鲁鸣承认，这
就是男篮要加强的方面。

“之所以组成团队没有战斗
力，是年轻人对战术的理解比较
差，这个是比较难培养的。我们
需要为队员的篮球智商发展创造
条件。现在 CBA 里我们的队员都
是不承担大任的配角，关键时候
给外援一传球，没有承担大任的
机会。”

话题又回到老生常谈的 CBA
外援问题上，在宫鲁鸣看来，这并
不是禁不禁外援的问题，而是在于
队员的个人要心够不够重。“20 个

赛季了，如果在外援身上多学点东
西，哪怕一年学一招也不得了，所
以这是取决于运动员本身的。有
那么多后卫进来，没有认真去学。
能把先进技术引进来变成自己的
东西，这个课题还是要好好研究一
下。”

掌声，送给中国男篮的未来

9 月 28 日，中国男篮选手王哲林
（左）在比赛中进攻受阻。 新华社发

9月28日，卡塔尔选手奥古诺德在成为亚洲百米新飞人后庆祝。女子百米金牌，被中国的韦永丽以11秒48获得。新华社发
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仁川亚运会田径比赛进入第
二天，最受关注的百米飞人大战
今天打响，结果冠军被卡塔尔的
奥古诺德获得，中国选手苏炳添
创造个人本赛季最佳，获得了亚
军，张培萌仅获第四。

今天的比赛中，奥古诺德表
现出了绝对的优势，从 50 米开始
就确立了优势，最后以 9 秒 93 的
惊人成绩获得冠军，同时创造了
新的亚洲纪录。

看奥古诺德的样子，就知道
他并不是土生土长的卡塔尔人，
出生在尼日利亚的奥古诺德在
2009 年成为卡塔尔的归化运动
员，四年前的广州亚运会，他就已
经崭露头角，获得了 200 米、400 米
两块金牌。他跑出的 10 秒之内的
成绩，在整个亚洲已经达到无敌
的水平了。

归化运动员在本届亚运会田
径赛场上一骑绝尘已经不是个例，
首日比赛中，获得女子 3000 米障
碍决赛的巴林选手杰贝特是出生

在肯尼亚的归化选手。这些归化
选手的实力与土生土长的亚洲选
手差距实在是太大，女子 3000 米
障碍的银牌获得者、中国队的李珍
珠就在赛后感叹：“跟他们比起来，

差太远了。”
其实为了避免这个问题，仁川

亚运会已经提前采取了措施，按照
亚组委的要求，归化球员除了取得
其代表国（团）“国籍”，还要在该国

（地区）居住三年以上，这使得许多
篮球归化球员都不能上场比赛，但
是在田径赛场上的影响却不大，因
此也造成了田径比赛，归化运动员
严重抢戏的情况。

亚洲百米新飞人，一骑绝尘
9秒93的新纪录让中国选手感叹

前线亲历

据新华社仁川9月28日电

韩国广播公司（KBS）28 日刊文
称，获得 90 块以上金牌、连续五年
奖牌榜综合排名第二，韩国代表团
亚运会的这个目标“亮起了黄灯”。

截至 28 日上午，韩国共获得 36
金、奖牌总数 97，位于中国之后排
第二名，金牌数不及 90 金目标的一
半。

韩国代表团原计划截至 27 日
能获得 42 块金牌左右，但实际比计
划少获得7块。

首先，夺冠热门选手在“金牌捕
猎”中失败的情况不少。

韩国游泳的顶梁柱朴泰桓零金
牌结束亚运会；“体操之神”梁鹤善
错失金牌；射击选手秦钟午，虽然
10 米气手枪团体赛中与队友合作
取得金牌，但在个人赛中却错失金

牌。上述部分备受期待的夺冠热门
项目爆冷，成为比赛前几天韩国金
牌数增长速度减缓的主要原因。

游泳项目零金牌，体操项目也
未传来夺冠喜讯，保龄和高尔夫的
期望值有所下滑。射击虽然夺得 8
金，但未能达到 4 年前广州亚运会
时13块金牌的纪录多少有些遗憾。

在此情况下，25 日最终奖牌榜
排名韩国位于日本之后排第三名，
有人开始担心韩国综合排名第二的
目标会不会也亮起红灯。

韩国代表团的负责人称“部分
项目爆冷的确导致实现韩国 90 金
的目标难度增加，但如同击剑意外
夺冠挽回金牌数，剩下 6 天如果竭
尽全力的话，也可能会接近目标
值”。该官员还认为：“金牌数量可
能比目标值缩减，但综合排名第二
看起来问题不大。”

韩媒：90金渐行渐远

据新华社意大利巴里9月27日电

郎平率领的中国女排 27 日晚
在这里的帕拉弗洛里奥体育馆 3 比
0 横扫小组积分垫底的古巴队，在
2014 年世界女排锦标赛小组赛中
赢得四连胜。

明星主攻朱婷为中国队贡献全
场最高的 18 分。代替老将徐云丽
首发的年轻副攻袁心玥表现出色，

用 8 次扣杀、5 次拦网和 2 个发球直
接得分斩获全场第二高的15分。

中国队在拦网得分和发球直接方
面分别以13比3和8比2压倒古巴队。

4 轮小组赛过后，中国队以 4 战
全胜、1 局未失、积 12 分的战绩继续
在 D 组中领先。在 28 日的第一阶
段最后一轮小组赛中，中国队将和
目前 3 胜 1 负的日本队上演强强对
话，争夺小组第一的位置。

中国女排世锦赛四连胜

本报舟山9月28日电
记者 李春 通讯员 黄子诚

舟山群岛新区第三届“海博杯”
全国大帆船邀请赛，今天上午在我
省舟山市普陀海洋文化创意产业园
区码头扬帆起航。据了解，此次参
赛船只均为 35 英尺以上大帆船，其
中有两艘帆船长达55英尺。

与此前两届不同的是，本次进
行的大帆船比赛，是该项赛事的第
一次。赛事由“中国普陀海洋文化
创意产业园”唯一经营管理单位浙
江海博投资发展有限公司主办，吸
引了来自全国各地的优秀船队，包
括大洋蓝水帆船俱乐部队、飞驰队、
福日游艇俱乐部队、旅途队、三亚游
牧虎、元洲队、中信银行队、力翔科
勒队、馨月队等十支船队。为了宣
传舟山，主办方还通过选拔，组建了
舟山群岛新区女子帆船队，这也是

国内首支以城市命名的女子帆船
队。经过赛前的磨合，这支女子帆
船队带着饱满的激情直挂云帆。

比赛将持续至 9 月 30 日，进行
场地赛和长距离赛，参赛船队将在
普陀山以西、东港以东水域展开激
烈争夺。与前两届相比，主办方舟
山市体育局表示，大帆船赛事绿色
环保无污染，更能体现保护海洋倡
导绿色海洋运动的主题。同时,希
望借由举办帆船赛事等系列活动，
加大体育和旅游的紧密合作，进一
步深化海洋文化理念，扩大舟山群
岛的影响力，为打造“国际海洋休闲
岛”注入新的活力。

舟山群岛地处中国海岸线中
部，附近海域“水深浪平，岛屿众
多”，非常适合开展水上运动。加上
长三角经济发达，帆船爱好者众多
的优势，舟山有望成为中国乃至世
界帆船爱好者的最爱。

全国大帆船赛扬帆舟山

据新华社伦敦9月27日电

27日，英超联赛第6轮共进行了
8场比赛。在两场焦点之战中，曼联
主场2比1险胜西汉姆联队，鲁尼打
进1球，但却在下半场背后踢倒对手
被红牌罚下；切尔西则凭借奥斯卡、

科斯塔和威廉的进球，主场3比0完
胜阿斯顿维拉，继续领跑积分榜。

在另一场焦点战中，曼城 4 比 2
战胜赫尔城，积分榜排名升至第 3
位，这也是其近 4 轮英超联赛的首
场胜利，其中哲科梅开二度、阿奎罗
和兰帕德各进一球。

切尔西领跑积分榜

新华社仁川9月28日电

9 年前，他也曾被称为“天才枪
手”，这个名号在媒体上火了两个
月，然后灭了。那年他17岁。

被叫做“天才”是因为他在 3 个
月里两破全国纪录，十运会还拿了
男子步枪卧射冠军，那时候他甚至
还不是省队的正式队员。

这个叫曹逸飞的年轻人随后做
了也许是人生中最重要的一个决定
——接受清华大学射击队教练张秋
萍的邀请，一步迈进清华学府，一步
迈进国字号竞技体系。

和 3 年前被父母赶鸭子上架送
进专业队不同，这次是他自己拿的
主意，因为他“想上学，只有上学才
有出路”。

9 年了，作为一名国字号枪手，
他并不成功。虽然国家队的集训名
单里始终有他的名字，但是在国家

队显赫的战绩簿上几乎没有他的名
字。来到仁川之前，他最打眼的个
人成绩是 2006 年萨格勒布世锦赛
青少年组男子 50 米步枪三姿冠军，
以及 2010 年一站世界杯的 10 米气
步枪冠军，仅此而已。

一年前，他拿到了清华大学工
商管理专业的本科毕业证，在心里
感慨了一下——终于可以好好训练
了。

用他自己的话说，在清华班的
8 年，他在国家队“高不成低不就，
算不上顶尖，但也不至于被淘汰”。
离开清华班，进入国家队基地，这一
年，他觉得自己终于成为一个真正
意义上的国家队队员，真正意义上
的职业运动员。

“我现在更像是一个初学者，”
他说。

重新出发，确有收获。最显著
的当然就是在仁川——步枪三姿战

胜朱启南夺冠，气步枪惜败杨浩然
摘银。

这个时候他已经 26 岁——朱
启南夺得雅典奥运会冠军的时候不
到 20 岁，杨浩然问鼎世锦赛的时候
才18岁。

他说，清华的 8 年简单说更像
半工半读，每天上午上课，下午训练
两小时，晚上接着选修课，学习分掉
了很多时间和精力。“对清华的学生
运动员来说，学训矛盾始终存在，学
习和运动都不落下太难了。”

从“少年天才”熬到现在大器未
成。后悔吗？当然不。

“在清华对我未来的人生有更
多的启发，综合性的启发。运动员
不能永远是运动员，上学让我在 10
年以后不只会打枪，还会别的。”

毕业论文他写的是体教结合。
“雅典奥运会冠军是朱启南，有

谁记得亚军李杰吗？竞技体育就是

这样。”他回想起当年“火”的两个
月，呵呵笑起来，然后说，那是他自
己的问题，谁让他成绩不好呢。

总有那么一天，成绩不再好。
“如果到 30 岁，射击生涯不能再前
行了，没有成绩了，退下来什么都不
会干，这就是举国体制的弊端。所
以为什么一定要体教结合呢？因为
能够给运动员更多的保障。”

至于该怎么做，他当然也还想
不清楚。他现在能想到的是，体教
结合是必然趋势，但现阶段还是不
断尝试，去寻找一条适合中国的路，
适合不同项目特点的路，应该借鉴
美国的做法但不能照搬。

更多的当然还是对自己未来的
思考。

“16 年以前我肯定会全力以赴
（训练），”后来他又补充一句，“如果
有上研究生的机会，不管是 16 年之
前还是16年之后，我绝对会抓住。”

从清华学子到亚运冠军
——枪手曹逸飞的故事

据新华社仁川9月28日电

2014 年仁川亚运会羽毛球赛
场 28 日上演两场经典之战。在第
32 场“林李大战”中，“超级丹”以 2
比 1 战胜李宗伟，与队友谌龙会师
男单决赛。二号种子王仪涵在女单

决赛“中国内战”中上演逆转好戏，2
比 1 击败头号种子李雪芮，夺得冠
军。

根据国际羽联的统计，这是林
丹和李宗伟在男单赛场上的第 32
次对决。此前的“林李大战”，林丹
以22胜9负领先。

林丹再赢“林李大战”


